

# 興部高校

第164号

令和6年3月1日発行

発行 北海道興部高等学校

PTA研修広報委員会

印刷 株式会社ソーゴ

# PTAだより

教育職員	12名
行政職員	3名
生徒数	
1年生	7名
2年生	13名
3年生	11名
計	31名

興部高校を卒業する三年生の皆さん卒業おめでとうございます。また、保護者の皆様におかれましても、大切なお子様のご卒業、誠にありがとうございます。

さて、卒業生の皆さんは、興部高校で学んだ三年間を有意義に過ごせましたか？三年間という長い人生の中でごくごく一握りの時間の中で、吸収できるすべてのことを学び、勉強や部活動、課外活動で達成感と挫折感を味わいながら過ごされたことと思います。この経験をしたらこそ、今の皆さんがあり、皆さん自身が学び得たものです。そして、ご家族や先生方ももちろん、多くの先輩、後輩、友達との交流から得たものも大きいのではないのでしょうか。時には喜び、時には悩み、その中で得た感情は、何事にも代えがたいものであり、これからの人生の糧となることと信じています。

今、皆さんの心の中は、卒業を迎えるというワクワク感、友達と離れてしまう寂しさ、このような気持ちで満たされているのではないのでしょうか。そして、明日になれば、それぞれの新しい日常が待っているわけですが、少しでも社会に足を踏み入れる皆さんは、自分の考えを持って選択することができる自由を得られ、一方で、思い通りにならない不自由さと閉塞を感じるようになるでしょう。

楽しいこと、嬉しいことがたくさんあるのが社会であれば、同時に、辛いこと、寂しいことがあるのも社会です。そんな、時に人を温かく包みこみ、時に人に厳しく接する社会において、皆さんには、大きな大きな夢を持って、自分を信じて生きていって

## ゆけ、若人よ！ 自分を信じて突き進め！

PTA会長 加藤 聡

## 令和5年度部活動結果

陸上競技部	
●オホーツク陸協記録会第一戦	
男子やり投げ	高橋 聖哉 33m77
女子ハンマー投げ	及川なつみ 24m22
女子やり投げ	及川なつみ 21m45
●オホーツク陸上競技選手権大会	
男子やり投げ	高橋 聖哉 33m25 (14位)
女子ハンマー投げ	及川なつみ 23m41 (1位)
女子やり投げ	及川なつみ 27m37 (3位)
●高体連オホーツク支部陸上競技選手権大会	
男子やり投げ	高橋 聖哉 38m37 (14位)
	村上 蓮司 14m92 (23位)
女子ハンマー投げ	及川なつみ 28m60 (1位:全道進出)
女子やり投げ	及川なつみ 27m47 (6位:全道進出)
男子100m	西尾 拓真 13秒98 (予選5組6着)
男子200m	西尾 拓真 28秒17 (予選2組7着)
男子1500m	村上 蓮司 6分34秒00 (予選2組8着)
●北海道高等学校陸上競技選手権大会	
女子ハンマー投げ予選	及川なつみ 22m03 (18位)
女子やり投げ予選	及川なつみ 21m75 (12位)
●高体連オホーツク支部新人陸上競技選手権大会	
男子1500m予選	村上 蓮司 6分11秒44 (決勝15位)
●オホーツク陸協秋季陸上競技大会	
男子1500m予選	村上 蓮司 5分51秒92 (予選1組16位)
卓球部	
●第76回高体連オホーツク支部卓球選手権大会 (5月25日～27日 北見市)	
【男子シングルス】	
草野 翔舞	2回戦 不戦勝
	3回戦 0-3 遠軽 敗退
佐藤 柚稀	1回戦 0-3 北見北斗 敗退
南 惺大	1回戦 0-3 日体大 敗退
【女子シングルス】	
高橋 樹乃	1回戦 0-3 網走桂陽 敗退
【男子ダブルス】	
草野 翔舞・佐藤 柚稀	2回戦 0-3 網走南が丘 敗退
●令和5年度 高体連オホーツク支部新人卓球選手権大会 (11月17日 紋別市)	
【男子シングルス】	
佐藤 柚稀	2回戦 1-3 北見柏陽 敗退
南 惺大	2回戦 0-3 北見柏陽 敗退
【女子シングルス】	
高橋 樹乃	1回戦 3-1 北見北斗 勝利
	2回戦 0-3 北見藤 敗退
空手道	
●第23回 高体連オホーツク支部空手道選手権大会 (5月21日 北見市)	
【男子個人組手】	加藤 青空 第3位
吹奏楽部	
●興部高校・興部中学校合同演奏会 主催 (7月30日 興部町総合センター)	
●高文連オホーツク支部音楽発表大会 参加 (8月24日～25日 遠軽町)	
●興部高校 Spring Concert 主催 (3月16日 興部高校)	
茶道	
●令和5年学校茶道研修会 参加 (10月1日) (茶道裏千家淡交会旭川学校茶道連絡協議会 主催)	



「ゆけ、若人よ！  
自分を信じて突き進め！」

卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます！皆さんは、コロナ禍による様々な制限や制約がある中で本校に入学しました。その困難を乗り越え、皆さんの感動を味わい切琢磨してきた高校生活の日々が、皆さんを大きく成長させたことと思います。また、皆さんは学校祭をはじめ行事や生徒会活動、部活動、地域のボランティア活動などによく努力し、学校全体を盛り上げ、本校の歴史に輝かしいページを加えるとともに、本校の明るく爽やかな校風を二層確かなものにしてくれました。ありがとうございます。

これから皆さんは、希望を胸に抱き、次なるステージに旅立とうとしています。しかし、私たちが生きる現代社会は、あらゆる事柄において先が見通しにくくなっています。

経済状況の悪化や日本人労働者の減少によって終身雇用制度は崩れつつあること、AIの発展や国際

## 学び続けること

校長 佐藤 敬二

分業などにより、現在ある職業の半分が十年以内にはなくなると予測されていること、SDGsが世界的な目標として大きくクローズアップされており、持続可能な社会を目指す取組の重要性が増していることなど、変動が激しく予測不可能で複雑な問題を抱える時代の中を私たちは生きていかなければなりません。

そのため私たちには、様々な変化に対応し、持続可能な社会を実現できる能力が求められています。例えば、AIと共存できるように疑問に対して自ら考える力、柔軟で自律的な思考力が必要です。また、新しいテクノロジーを理解し活用するためには、新たな知識を幅広く吸収する力が必要です。さらに、職業や人生設計も不確実で予測できない社会では、あらゆる状況へ臨機応変に対応できる力が不可欠です。

皆さんの「高校での学び」は終わりますが、現代社会を生き抜くため、自ら考え問題を解決できる力を身に付けるため、「社会での学び」を続けてください。

コロナ禍の影響により世界中の社会が大きく変容したことは、現代社会の予測不可能な状況の一端と言えます。想定外の出来事で、社会の在り方が簡単に大きく変わってしまうことが改めて示されたのではないのでしょうか。コロナ禍への対応を進める中で、大規模や対面だけでなくできることが明らかにあり、社会全体での見方や考え方が変わりつつあります。

保護者の皆様におかれましては、本校の教育活動へのご理解、ご協力を感謝申し上げますとともに、今後とも、小規模校ならではの本校の教育活動やPTA活動にお力添えをいただきますようお願い申し上げます。

### 検定合格 おめでとう

●日本漢字能力検定	【準2級】1名 【3級】3名
●実用英語技能検定	【準2級】1名
●全商英語検定	【2級】3名 【3級】1名
●実用数学検定	合格者なし。 (令和5年度第1回数学検定・10月実施) ※第2回(2/17実施)で合格の可能性が あります。
●全商簿記実務検定	【3級】2名
●全商情報処理検定	【2級】1名 【3級】3名
●全商ビジネス文書実務検定	【2級】7名 【3級】6名
●全商ビジネス計算実務検定	【1級】1名
●全商商業経済検定	【ビジネス基礎】4名
●第1回ニュース検定	【準2級】1名 【3級】2名

本校では西紋地区教育文化振興会から検定料補助があります。生徒の皆さんには、多くの検定にチャレンジしてもらいたいと思います。

令和6年2月26日現在

### 令和5年度 進路決定 状況

(令和6年2月9日現在)

【大学・短期大学 (1名)】	・北海商科大学
【専門学校 (3名)】	・北海道農業専門学校 ・旭川福祉専門学校 ・北海道どうぶつ専門学校
【就職 (4名)】	・家業従事 ・ネットヨタたいせつ株式会社 ・北オホーツク農業協同組合 ・一般社団法人 おこっぺ町観光協会
【公務員 (2名)】	・北海道行政職員 (2名)

【及川なつみ】大人のみなさんが言うように高校生活はあっという間でした。たっくん楽しいことも同時に辛いこともあったけど、自分を強くすることができたと思います。部活動で強くなった部分やクラスの人、先生方、先輩や後輩のおかげで強くなったことがたっくんありました。私のその一つ部分が『メンタル』でした。三年前の私と今を比べると今の自分のほうがいいなと感じます。最後に『出会いを大切にしてください。きつとたっくさんのいいことがあります。』

【加藤 青空】私は、高校三年間を通してたっくさんのことに取り組むことができました。小学生からやってる空手を高校でも続けることができたし、生徒会活動や、ボランティア活動、更にはコンテストなどにも参加させていただきました。どの活動においても色々な人の協力をいただき、とても充実した三年間を過ごすことができました。ありがとうございます。



【草野 翔舞】私が高校生活で思い出に残っていることは見学旅行です。見学旅行では初めての飛行機や初めて行く場所ばかりで最初はドキドキワクワクでしたが実際に飛行機に乗ったら思った以上に怖くなく上空から見える景色はともきれいで感動したのと友達と色々なところに行けてすごくいい思い出になりました。



【滝川奈保子】高校での三年間は、辛いことや大変だったことがたくさんありましたが、それでも楽しいと思う瞬間の方が多かったと思います。先生方やクラスの人など過ごした三年間は、忘れられない思い出になりました。



【高橋 聖哉】私は、高校三年間で学級委員長や部活動でのたっくさんの経験から成長できました。



楽しいことも辛いこともありました。たが、たっくさんの思い出ができました。これからは新しい場所での成長できるように努力していきたいと思えます。三年間本当にありがとうございました。

【藤原 愛心】私はクラスで唯一紋別から通っている生徒だったので、最初は馴染めるか不安でしたが、皆暖かく迎えてくれて、とても嬉しかったことを覚えています。高校生活を振り返ると、部活や生徒会活動などに積極的に挑戦し



て、とても充実していて楽しい三年間でした。私達を支えてくれた先輩方や後輩達、そして先生方には感謝の気持ちでいっぱいです。三年間ありがとうございました。

【三島 瑠生】三年間を振り返って、自分自身大人になれていない時期があり、たくさん迷惑をかけてしまいました。先生方や友達を支えてくれたおかげで三年間通うことができました。



【森武 聖弥】高校の三年間はいい思い出よりも、悪い思い出のほうが多かったかもしれない。だが、興部高校に入学してよかったと思う。一番よかったのは山本先生との出会いだ。山本先生がいなければ私の高校生活は大きく違うものになっていただろう。小学校、中学校と比べても大きく成長できた三年間になった。それは友人や先生方のおかげだ。本当にありがとうございました。

【和田 琉貴】私にとって高校三年間はとても充実したものでした。新たな場所での学校生活や高校に入って初めて始めた部活動など、忙しく感じることもありましたが、それもまた充実した高校生活に繋がっていたんだと感じます。仲のいいお友達や、優しい先生方に恵まれた感謝がありません。本当にありがとうございました。



【山田 陽菜】三年間、大変なことも多かったですがとても楽しく充実した高校生活を送ることができました。進路先でも大変なこともあると思いますが一生懸命頑張ります！

【長谷川 匠】長いようで短かった三年間で、先生方や友達のおかげで毎日充実した日々を過ごせてとても良かったです。それぞれの進路でも頑張ってください。三年間本当にありがとうございました。

【三島 瑠生】三年間を振り返って、自分自身大人になれていない時期があり、たくさん迷惑をかけてしまいました。先生方や友達を支えてくれたおかげで三年間通うことができました。



【森武 聖弥】高校の三年間はいい思い出よりも、悪い思い出のほうが多かったかもしれない。だが、興部高校に入学してよかったと思う。一番よかったのは山本先生との出会いだ。山本先生がいなければ私の高校生活は大きく違うものになっていただろう。小学校、中学校と比べても大きく成長できた三年間になった。それは友人や先生方のおかげだ。本当にありがとうございました。

### 大切な時間、経験、そして仲間

まずは十一名のみなさん、卒業おめでとう。三年間を振り返って、興部高校での学校生活は充実していましたか。

三A担任 杉山 拓哉

【和田 琉貴】私にとって高校三年間はとても充実したものでした。新たな場所での学校生活や高校に入って初めて始めた部活動など、忙しく感じることもありましたが、それもまた充実した高校生活に繋がっていたんだと感じます。仲のいいお友達や、優しい先生方に恵まれた感謝がありません。本当にありがとうございました。



【長谷川 匠】長いようで短かった三年間で、先生方や友達のおかげで毎日充実した日々を過ごせてとても良かったです。それぞれの進路でも頑張ってください。三年間本当にありがとうございました。

【三島 瑠生】三年間を振り返って、自分自身大人になれていない時期があり、たくさん迷惑をかけてしまいました。先生方や友達を支えてくれたおかげで三年間通うことができました。